

Le comte de Paris, chef de la maison royale de France, est décédé à Stowe House, Angleterre, le 8 septembre dernier, à l'âge de 56 ans. Son fils, le duc d'Orléans, lui succède comme prétendant au trône de France.

M. le juge Doherty a rendu le jugement dans la fameuse cause du *Canada-Revue* contre Mgr Fabre, l'archevêque de Montréal. Le tribunal a donné gain de cause à l'archevêque.

Nous nous en réjouissons profondément.

Alexandre III, Czar de toutes les Russies, est mort à Livadie, le 1er novembre dernier, à l'âge de 49 ans.

Son fils aîné, Nicolas II, né le 18 mai 1868, est actuellement le chef de l'empire russe.

Le projet de l'union des Eglises orientales avec l'Eglise catholique romaine paraît devoir se réaliser prochainement. Et cette union tant désirée par tout les catholiques va s'accomplir, grâce à la haute sagesse de Léon XIII.

Du *Moniteur* :

Il est un défaut qui est en train de devenir un des traits de notre caractère ; un mal contre lequel nous désirons mettre nos compatriotes en garde avant qu'il ne nous ait envahi tout à fait ; un vice dont un peuple intelligent et fier doit s'efforcer de se guérir comme d'une infirmité honteuse : *l'à-quatrepattisme*.

L'un des plus remarquables collaborateurs de Pasteur, le docteur Roux, vient de découvrir un procédé qui sauve presque invariablement les enfants et les grandes personnes atteintes de la diphtérie. Ce procédé consiste à injecter sous la peau des malades une quantité de sérum extraite des veines d'un cheval auquel on a préalablement inoculé le virus même de la terrible maladie. L'entrée de ce sérum immunisé dans l'économie produit un effet merveilleux et presque immé-

diat : les fausses membranes qui encombrant la gorge et étouffent l'enfant cessent d'augmenter dans les vingt-quatre heures, elles se détachent au plus tard le troisième jour : le bacille diphtérique disparaît et le malade revient peu à peu à la santé.

Les Japonais envahissent l'empire chinois lentement, mais sûrement. Une armée japonaise forte de 30,000 hommes a traversé sans encombre la rivière Yalu qui sépare la Corée de la Chine, et a, sans coup férir, délogé les Chinois, chargés de défendre l'entrée du territoire chinois. Cette armée paraît ostensiblement avoir pour objectif Moukden, la capitale de la Mandchourie, la ville impériale par excellence.

En même temps, une armée japonaise, forte de 20,000 hommes, a pris terre sur la presqu'île à l'extrémité sud de laquelle se trouve Port Arthur, forteresse d'une grande importance, qui garde l'entrée du golfe de Petchili. Deux des principaux forts de cet endroit soit déjà au pouvoir des Japonais.

Bibliographie

Nouveau Dictionnaire Universel Illustré par Mgr PAUL GUÉRIN, édition Mame, spéciale pour le Canada, Cadieux et Dérome, Montréal, éditeurs.

On connaît déjà ce joli dictionnaire universel de Mgr Paul Guérin, illustré de nombreuses gravures dans le texte et hors texte et comprenant également les dernières divisions géographiques du globe. MM. Cadieux et Dérome viennent d'en faire préparer par la maison Mame de Tours, une édition spécialement à l'usage du Canada, enrichie des gravures de nos principaux hommes publics et des édifices les plus remarquables du Canada.

Cent quarante-quatre pages de texte et plusieurs cartes géographiques sont consacrées à notre pays.

Cet ouvrage, à tous les points de vue recommandable, sera d'une très grande utilité pour notre jeunesse. Avant longtemps ce dictionnaire aura pénétré dans toutes les écoles de la province. Prix : \$1.00.

Merci pour l'envoi d'un exemplaire.